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100 Mbits/s fin 2005 ! C'est ce qu'a annoncé Bernard Grave, directeur marketing d'Alcatel. Actuellement 
entièrement en projet (et donc, secret !), ces débits records à la commercialisation ne s'appuieront pourtant 
pas sur un réseau entièrement constitué de fibres optiques, mais bel et bien sur nos antiques fils de 
cuivre, et tout cela grâce à la technologie VDSL 2+ ! En effet, ce réseau étant hérité de l'ADSL 2+ et du 
VDSL, toutes les bases du haut-débit y sont réintroduites : DSLAM (même s'il devra maintenant se situer 
tous les kilomètres), multiplexage,... Et de plus, le débit ainsi obtenu ne serait même pas théorique mais 
réel, voire digne de surpassement... ! 

C'est donc un bel espoir pour les anciens immeubles ou sites éloignés, chez lesquels l'installation d'un 
réseau entièrement réalisé en fibre optique serait bien trop coûteux, même si M.Grave précise qu'"à 
moyen terme, il faudra certainement se tourner vers des technologies alternatives comme la fibre optique 
pour augmenter les débits." Nul doute que, si le VDSL 2+ se standardise, Alcatel pourra creuser une 
grande avance avec ses concurrents de l'ingénierie IT. Evidemment, il reste à trouver un fournisseur 
d'accès qui soit apte à payer cher pour la trouvaille, ce qui ne sera pas si difficile, la bataille constante entre 
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différents FAI aidant. Mais, au lieu de chercher à aller "toujours plus haut, toujours plus vite", ne pourrait-on 
pas déjà relier entièrement la France au simple ADSL, avant de chercher une nouvelle possibilité de 
fracture technologique mégalopoles-campagnes ? 
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